

# Inhalt

---

- U1 bis U9 – wo stehen wir im zweiten Jahr nach der Neustrukturierung? . . . . . 187**  
*The U-Screenings explained: baby & child developmental checks in Germany two years after restructuring*  
F. Fehr, B. Lawrenz
- Emotionsregulation, psychische Auffälligkeiten und Lebensqualität von Kindern mit endokrinem Kleinwuchs . . . . . 200**  
*Emotional regulation, mental health and quality of life of children with endocrine short stature*  
S. Witt, M. Bullinger, J. Quitmann
- Peripartale psychische Störungen erkennen und behandeln. . . . . 211**  
*Diagnosis and treatment of peripartum mental health problems*  
W. Lütje
- Plötzlich gelähmt – die akute schlaffe Myelitis bei Kindern in der Post-Polio-Ära. . . . . 222**  
*Suddenly paralysed – acute flaccid myelitis of children in the post-polio-era*  
V. Weiner, H.G. Niesters, S. Diedrich, H.-J. Christen
- Empfehlungen zur Gerinnungsdiagnostik bei Kindern mit misshandlungsverdächtigen Blutungen . . . . . 234**  
*Recommendations for coagulation tests due to bleeding signs suspicious for battered child syndrome*  
T. Dietrich, R. Knöfler
- Mikrobiom und Gabe von Probiotika während Chemotherapie . . . . . 242**  
*Microbiome and the administration of probiotics during chemotherapy*  
P. Voiß, G.J. Dobos, S. Kümmel
- Pyogener Leberabszess als Differenzialdiagnose im Rahmen von abdominellen Beschwerden bei Kindern und Jugendlichen . . . . . 248**  
*Pyogenic liver abscess as a differential diagnosis in abdominal pain in children and young adults*  
J. Baastrup, S. Engler
- Chronische Schmerzstörung mit somatischen und psychischen Faktoren bei Kindern und Jugendlichen. Lebensereignisse, Auslöser und Umgang mit den Schmerzen aus Sicht der Betroffenen und deren Eltern . . . . . 258**  
*Chronic pain disorder with somatic and psychological factors in children and adolescents: life events, elicitors and coping strategies from the viewpoint of the young patients and their parents*  
L. Höfel, A.-L. Jonietz, E. Schnöbel-Müller, J.-P. Haas, M. H. Walter



---

**Das chronisch kranke Kind in Kindertagesstätte und Schule** . . . . . 270  
*The chronically ill child in kindergarten and school*  
G. Trost-Brinkhues, C. Nacken

**Der Kids-CAT. Eine Übersicht zu Validität, Anwendbarkeit, Akzeptanz und klinischer Relevanz eines neuentwickelten Instruments zur Messung der gesundheitsbezogenen Lebensqualität von Kindern und Jugendlichen** . . . . . 283  
*The Kids-CAT. A summary of validity, feasibility, acceptance, and clinical relevance of a new developed instrument for measuring health-related quality of life in children and adolescents*  
M. O. Klein, D. Barthel, U. Thyen, C. Otto, S. Nolte, A.-K. Meyrose, F. Fischer, S. Schmidt, J. Devine, H. Mühlhan, O. Walter, A. Mierke, K.I. Fischer, T. Ankermann, M. Rose, U. Ravens-Sieberer

**Vorteile der Telemedizin für die pädiatrische Praxis. Evaluation des bisherigen Projektes und Fallberichte.** . . . . . 293  
*Advantages of telemedicine for the pediatric physician's office. Evaluation and reports of the current project*  
S. Eber, M. Lang, G. Schauerte, L. Wiederer, W. Landendörfer

**Zukunft der Reproduktionsmedizin** . . . . . 307  
*The future of reproductive medicine*  
K. Winkler-Crepaz, K. Feil, B. Toth

**Kinderwunsch in konventionellen und neuen Familienformen: psychosoziale und ethische Aspekte** . . . . . 318  
*Conventional and new family building approaches: psychosocial and ethical aspects*  
T. Wischmann

**Arzneimittel- & Therapiekritik**

**Impfen im Spannungsfeld zwischen den Zielerkrankungen und den unspezifischen Auswirkungen auf die allgemeine Gesundheit.** . . . . . 325  
*Vaccinations: an area of conflict between the targeted diseases and the unspecific effects on general health*  
S. H. Nolte

**Kommentar.** . . . . . 332  
A. X. Sinzinger, R. von Kries

# Inhalt

---

<b>Abhängigkeit von »Crystal Meth«. Psychosoziale und medizinische Determinanten und aktuelle Versorgungskonzepte</b> . . . . .	335
<i>»Crystal Meth« – psychosocial and medical determinants and recent concepts of patient-centered care</i>	
S. Neumann, M. Soyka, A.G. Franke	
<b>Emicizumab: Faktor-VIIIa-Mimetikum in der Therapie der Hämophilie A</b> . . . . .	345
A. Tiede	
<b>Afamelanotid (Scenesse®)</b> . . . . .	349
N.J. Neumann	

## Medizin & Umwelt

<b>Wohnen und Umwelt. Ergebnisse aus dem bundesweiten Gesundheitsmonitoringsystem des Robert Koch-Instituts</b> . . . . .	353
<i>Housing and environment. Results of the national monitoring system of the Robert Koch-Institute</i>	
M. Thißen, H. Niemann	

## Fragen & Antworten aus der Praxis

<b>Magnetfeldbelastung durch Induktionsherde</b> . . . . .	367
W. Kühling	
<b>Autismus und tiergestützte Therapie</b> . . . . .	368
P. Gerner	
<b>Wieviel Alkohol in der Schwangerschaft ist unbedenklich für die Entwicklung des Kindes?</b> . . . . .	369
R. Feldmann	